

Cerdas Bimbingan Belajar Matematika Dan Bahasa Inggris Gratis Di SD Negeri  
No. 058374

**Nova Yunita Sari<sup>1</sup>, Chintya Veronika Br Siregar<sup>2</sup>, Ernita Br Lumban Tobing<sup>3</sup>, Ira Echelinta Br Ginting<sup>4</sup>, Rospita Hutasoit<sup>5</sup>, Teresia Br Pakpahan<sup>6</sup>, Thresya Yohana Sembiring<sup>7</sup>, Yunita Br Sihombing<sup>8</sup>**

<sup>1,2,3,4,5,6,7,8</sup>Universitas HKBP Nommensen Medan  
[nova.yunitasari@uhn.ac.id](mailto:nova.yunitasari@uhn.ac.id)

**Abstrak**

*Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini membahas tentang bimbingan belajar secara gratis untuk siswa yang terkena dampak belajar secara daring di SDN No. 058374 Desa Sei Limbat Kecamatan Selesai Kabupaten Langkat Provinsi Sumatera Utara. Tujuan dari PKM ini adalah membantu meningkatkan kemampuan dalam belajar matematika dan bahasa inggris siswa di tingkat Sekolah Dasar serta mampu meningkatkan minat serta kemampuan belajar siswa terhadap mata pelajaran matematika dan bahasa inggris. Jumlah kelas pada PKM ini yaitu sebanyak delapan kelas. Metode pelaksanaan kegiatan PKM ini dilakukan secara tatap muka di sekolah SDN No. 058374 dengan waktu setelah jam pelajaran selesai dengan materi matematika dan bahasa inggris selama satu bulan. Hasil dari kegiatan bimbingan belajar gratis ini salah satunya adalah adanya antusias yang tinggi dari peserta didik di SDN No. 058374 Sei Limbat untuk mengikuti bimbingan belajar secara gratis serta menumbuhkan semangat peserta didik dalam belajar matematika dan bahasa inggris, sehingga kegiatan tersebut dapat mendukung peserta didik untuk mengikuti materi pembelajaran matematika dan bahasa inggris yang tertinggal akibat adanya pembelajaran jarak jauh. Luaran yang dihasilkan dari kegiatan PKM ini yaitu pihak sekolah dapat membuat bimbingan belajar gratis matematika dan bahasa inggris kepada peserta didik.*

**Kata kunci: bimbingan belajar, matematika, bahasa inggris, pembelajaran jarak jauh, desa Sei Limbat.**

**Abstract**

*This Community Service (PKM) discusses free tutoring for students affected by online learning at SDN No. 058374 Sei Village. Limbat Subdistrict Completed Langkat Regency, North Sumatra Province. The goal of this PKM is to help improve students' ability in learning mathematics and English at the elementary school level and to be able to increase students' interest in learning mathematics and English. Number of classes in this PKM is eight classes. The method of implementing PKM activity is carried out face-to-face at the SDN No. 058374 with the time after class hours are over with math and English material for one month. One of the results of this free tutoring activity is the high enthusiasm of students at SDN No. 058374 Sei Limbat to take tutoring for free and foster the enthusiasm of students in learning mathematics and English, so that this activity can help students in following mathematics and English learning materials that are left behind due to distance learning. The outcome of this PKM activity is that the school can provide free tutoring for mathematics and English to students.*

**Keywords: tutoring, mathematics, English, distance learning, Sei Limbat village.**

## **1. PENDAHULUAN**

Program Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM) saat ini mewajibkan mahasiswa untuk melakukan kegiatan pengabdian kepada masyarakat. Program ini dapat berupa kegiatan yang berdampak langsung untuk masyarakat, contohnya seperti kegiatan bimbingan belajar secara gratis. Kegiatan bimbingan belajar ini dapat mendukung proses belajar yang akan diadaptasikan dengan karakteristik karena siswa merupakan subjek belajar. Kegiatan pengabdian masyarakat berupa bimbingan belajar dapat merubah kebiasaan siswa dalam pengalaman belajar serta dapat mengembangka pengetahuan, sikap, dan hasil belajar.

Matematika merupakan bidang ilmu yang membentuk siswa agar berpikir secara logis dan sistematis ketika memecahkan permasalahan dan mengambil keputusan. Matematika adalah ilmu abstrak dan akurat yang dapat meningkatkan pemikiran dan penalaran yang logis. Bahasa Inggris mempunyai peran yang sangat penting dalam proses memajukan pendidikan dan pembelajaran baik di sekolah maupun pembelajaran di rumah. Bahasa Inggris adalah bahasa yang universal karena digunakan sebagian besar oleh Negara di dunia sebagai bahasa utama.

Sekolah merupakan suatu tempat dimana siswa dapat belajar untuk mengetahui dan memahami apa yang baik dan apa yang tidak baik untuk masa depan yang akan datang. Di sekolah siswa juga akan berinteraksi dengan para guru, teman, dan masyarakat terdekat. Dengan begitu ada juga beberapa faktor yang akan dialami siswa untuk belajar di sekolah dimana ada faktor eksternal juga faktor internal. Dimana faktor eksternal yaitu kurangnya fasilitas di sekolah yang tidak mendukung dan masyarakat terdekat sedangkan faktor internal yaitu adanya les tambahan, fasilitas yang cukup memadai, serta dukungan dari guru. Ada berbagai jenis kegiatan positif yang dapat dilakukan di sekolah salah satunya bimbingan belajar. Hal itu tentu dapat mendukung perkembangan siswa dalam memperoleh hasil belajar yang maksimal. Dengan adanya bimbingan belajar di sekolah dapat membantu siswa menyelesaikan masalah dengan baik dan benar.

Hasil belajar merupakan sebuah prestasi dari kerja keras siswa dalam berbentuk pengetahuan, kebiasaan, sikap, kecakapan dasar, dan perubahan tingkah laku. Hasil belajar juga berguna untuk mengetahui sejauh mana siswa bisa memahami serta mengerti materi ajar yang disampaikan dan diajarkan oleh pendidik kepada siswa dalam proses pembelajaran. Setelah kegiatan belajar telah dilakukan, siswa mendapatkan nilai serta hasil belajar yang memiliki peran penting dalam proses kegiatan pembelajaran dan memberikan masa depan yang baik bagi siswa nantinya.

Adapun capaian dari kegiatan ini yaitu dapat membantu untuk menambah kemampuan dalam belajar matematika dan bahasa inggris siswa di tingkat sekolah dasar. Serta mampu menambah minat belajar siswa terhadap mata pelajaran matematika dan bahasa inggris. Dengan demikian dimasa pandemi ini membantu siswa dalam belajar walaupun dilakukan secara daring. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini diharapkan mampu membawa manfaat yang positif terhadap siswa di SDN No. 058374 Sei Limbat dalam belajar matematika dan bahasa inggris di masa pandemik. Selain itu kegiatan dalam pengabdian kepada masyarakat ini adalah suatu kegiatan dalam menunjukkan bagian dari Tri Darma Perguruan Tinggi dan sesuai motto Universitas HKBP Nommensen Medan yaitu PRO DEO ET PATRIA yang arti nya Bagi Tuhan dan Ibu Pertiwi.

## **2. METODE**

Kegiatan bimbingan belajar ini dilaksanakan untuk siswa Sekolah Dasar di SD 058374. Metode yang dipakai yaitu dengan cara : Pertama, melakukan survey ke Desa Sei Limbat Kecamatan Selesai untuk mencari ada berapa sekolah dasar di desa tersebut. Data ini dipakai untuk mengetahui sekolah mana yang akan menjadi sasaran untuk mengikuti kegiatan bimbingan

belajar matematika dan bahasa inggris. Kedua, kegiatan bimbingan dilaksanakan 3 kali seminggu yaitu pada hari Selasa, Kamis, Jumat.

Selanjutnya pada tahapan pelaksanaan. Dalam pelaksanaan kegiatan bimbingan belajar ini dilakukan oleh mahasiswa. Pada kegiatan bimbingan belajar matematika dan bahasa inggris gratis ini siswa tidak dipungsi biaya sama sekali. Setelah terlaksana kegiatan bimbingan belajar ini diharapkan bisa memberikan dampak yang luar biasa dalam meningkatkan minat serta motivasi belajar siswa dan meningkatkan hasil belajar yang ada di SD 058374 Sei Limbat dalam pembelajaran tatap muka terbatas masa pandemic Covid-19.

### **3. HASIL DAN PEMBAHASAN**

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat (PkM) dengan judul “Cerdas Bimbingan Belajar Matematika dan Bahasa Inggris Gratis di SDN No. 058374” sudah terlaksanakan dengan baik. Pelaksanaan dilakukan pada tanggal 02 Februari 2022 sampai 26 Februari 2022 yang diikuti oleh seluruh siswa kelas 3-6 SD. Adapun tata cara yang dipakai dalam Pelaksanaan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini adalah dengan memberi bimbingan belajar gratis Matematika (berhitung) dan Bahasa Inggris secara bergantian dalam kurun waktu 1 bulan.

Hasil dari pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini berupa proses belajar kepada siswa melalui kegiatan bimbingan belajar. Bimbingan belajar sangat memiliki akibat terhadap pengembangan prestasi belajar siswa. Bimbingan belajar adalah kegiatan yang dilaksanakan untuk membantu peserta didik menyelesaikan masalah dalam belajar. Pembimbing dalam kegiatan bimbingan belajar membantu peserta didik mengatasi hal kesulitan belajar, membuat suasana belajar di kelas yang efektif, membantu peserta didik agar bisa berhasil dalam belajar dan mampu menyesuaikan diri dalam tuntutan pendidikan (Yusuf, 2013). Kegiatan pengabdian ini adalah upaya pelaksanaan tri dharma perguruan tinggi. Alasan mengapa memilih memberikan bimbingan belajar gratis Matematika (berhitung) dan Bahasa Inggris dikarenakan pemahaman siswa yang masih sangat rendah terhadap kedua mata pelajaran tersebut, hal ini dibuktikan saat ditanya terkait materi Matematika (berhitung) maupun Bahasa Inggris siswa mengalami kesulitan untuk menjawab. Dalam proses pelaksanaan bimbingan belajar ini terdapat beberapa tahapan yang diterapkan yaitu : (1) memotivasi siswa sebelum melaksanakan pembelajaran, (2) penjelasan materi pembelajaran, (3) sesi tanya jawab, (4) Permainan dalam bentuk kuis. Tahap pemotivasian dilakukan guna membangkitkan semangat siswa dalam belajar. Tahap kedua pemberian materi, pemberian materi mengacu pada materi yang telah dipilih yaitu terkait Matematika (berhitung) dan Bahasa Inggris yang dipelajari sesuai jadwal yang sudah ditentukan. Pemberian materi diurutkan sesuai jenjang kelas yang dijadikan sebagai sampel kegiatan pengabdian yaitu jenjang kelas 3 sampai 6 yang mana dilakukan bergantian. Tahap ketiga tanya jawab, tanya jawab dilaksanakan dalam melihat sejauh mana pemahaman siswa dari penjelasan yang telah dijelaskan. Setiap siswa diberikan peluang untuk bertanya terkait materi yang telah diberikan. Tahapan akhir yaitu permainan berupa kuis bertujuan untuk melatih kemampuan siswa dalam persoalan-persoalan yang dihadapi.

Adapun beberapa bukti kegiatan :

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini memberi banyak kegunaan bagi siswa. Setelah terlaksananya pengabdian kepada masyarakat melalui bimbingan belajar gratis, motivasi para siswa guna memahami materi yang disampaikan lebih meningkat jika dibandingkan dengan sebelum pengabdian. Besarnya antusiasme para siswa dalam belajar sangat jelas dari keaktifan mereka dalam bertanya. Selain itu, para siswa juga merasa sangat senang saat berlangsungnya

proses pembelajaran dikarenakan pengajar selalu memberikan pujian bagi mereka dapat menjawab pertanyaan-pertanyaan dengan benar.

#### **4. KESIMPULAN**

Berdasarkan rumusan masalah serta tujuan kegiatan yang didasarkan pada hasil dan pembahasan maka kesimpulan yang dapat dipaparkan yaitu kegiatan bimbingan belajar dapat membantu meningkatkan minat serta kemampuan dalam belajar matematika dan bahasa inggris siswa di tingkat sekolah dasar sehingga siswa tidak mengalami kesulitan belajar lagi serta mampu menyesuaikan diri terhadap tuntutan pendidikan di masa pembelajaran tatap muka terbatas.

#### **UCAPAN TERIMA KASIH**

Puji dan Syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa yang sudah memberikan berkatNya, kesempatan kepada kita semua untuk melaksanakan kegiatan PKM yang merupakan tanggung jawab kita. Atas berkat dan kasih dari Tuhan Yang Maha Esa, program Kuliah Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Periode pertama yang diselenggarakan oleh Universitas HKBP Nommensen Medan, Kecamatan Medan Timur, kota Medan, Provinsi Sumatera Utara yang dilaksanakan sejak tanggal 2 februari 2022 sampai tanggal 26 februari 2022 dapat terlaksana dengan lancar dan dapat diselesaikan dengan baik hingga dengan tersusunnya laporan akhir ini.

Laporan ini disusun menjadi salah satu penilaian dari program Pengabdian Kepada Masyarakat serta untuk mengetahui seberapa jauh program kegiatan mahasiswa dalam menjalankan PKM dapat terlaksana dengan baik. Dengan tujuan untuk melaksanakan pengabdian kepada masyarakat, kami berharap agar seluruh program PKM yang telah terlaksana dapat berguna bagi kedua belah pihak. Kami mengetahui bahwa pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat dan pengerjaan laporan ini tidak lepas dari doa, bimbingan, dorongan dan bantuan baik materi maupun non materi dari berbagai pihak, sehingga program-program yang telah terencana dapat terlaksana dengan baik dan dapat terselesaikan dalam waktu yang tepat. Oleh karena itu izinkan kami mengucapkan terimakasih kepada:

1. Tuhan Yang Maha Esa, yang memberkati setiap langkah dalam berkat karuniaNya, akal, pikiran, kekuatan, kebijaksanaan, kesehatan dan segala berkat pertolongan-Nya.
2. OrangTua terimakasih untuk doanya karena doa mereka kami bisa melaksanakan PKM disertai Tuhan untuk melindungi setiap langkah kami.
3. Ibu Nova Yunita Sari, M.Pd selaku Dosen Pembimbing Lapangan untuk segala bimbingan, pengarahan serta bantuan yang telah diberikan.
4. Ibu Nursyamsiah, S.Pd selaku kepala sekolah di tempat kami melaksanakan PKM.
5. Bapak Rektor Universitas HKBP Nommensen Medan Bapak Dr. Haposan Siallagan, S.H., M.H serta Dekan FKIP Universitas HKBP Nommensen Medan Bapak Dr. Mula Sigoro, M.Si., Ph.D yang sudah memberikan kesempatan kepada penulis untuk melaksanakan program Pengabdian Kepada Masyarakat.
6. Masyarakat terimakasih atas segala bantuan dan kerjasamanya sehingga Pengabdian Kepada Masyarakat ini dapat terlaksana dengan lancar.
7. Semua pihak yang sudah ikut serta dan memberi dukungan baik materi maupun non materi yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Semoga atas segala bantuan, bimbingan dan pengajaran yang telah diberikan kepada kami mendapatkan berkat dari Tuhan Yang Maha Esa. Tidak lupa kami meminta maaf apabila dalam melaksanakan tugas PKM terdapat kesalahan. Kami menyadari dan mengakui akan keterbatasan kemampuan yang kami miliki. Oleh sebab itu, kami mengharapkan adanya kritik

dan saran yang membangun demi kesempurnaan laporan kami. Akhirnya semoga dengan adanya susunan laporan ini dapat berguna bagi semua yang membaca dan membutuhkannya.

## DAFTAR PUSTAKA

- Achmadi, H., Suharno, & Suryani, N. (2014). Penerapan Model Assure Dengan Menggunakan Media Power Point Dalam Pembelajaran Bahasa Inggris Sebagai Usaha Peningkatan Motivasi Dan Prestasi Belajar Siswa Kelas X MAN Sukoharjo Tahun Pelajaran 2012/2013. *Jurnal Teknologi Pendidikan Dan Pembelajaran*, 2(1), 35–48. <http://jurnal.fkip.uns.ac.id>
- Arikunto, S. (2013). *Prosedur Penelitian*. Rikena Cipta.
- Evi, T. (2020). Manfaat Bimbingan Dan Konseling Bagi Siswa Sd. *Jurnal Pendidikan Dan Konseling (JPDK)*, 2(1), 72–75. <https://doi.org/10.31004/jpdk.v1i2.589>
- Hamalik, O. (2011). *Proses Belajar Mengajar*. Bumi Aksara.
- Jihad, A. (2013). *Evaluasi Pembelajaran*. Multi Pressindo.
- Liyana, A., & Kurniawan, M. (2019). Speaking Pyramid sebagai Media Pembelajaran Kosakata Bahasa Inggris Anak Usia 5-6 Tahun. *Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini*, 3(1), 225. <https://doi.org/10.31004/obsesi.v3i1.178>
- M. Faud Anwar. (2019). *Landasan Bimbingan dan Konseling Islam*. CV BUDI UTAMA.
- Mashita, J. (2019). *Kegiatan Bimbingan Belajar Matematika & Bahasa ( Indonesia Dan Inggris ) Pada Smkn 61 Jakarta Pulau Tidung Kepulauan Seribu Dki Jakarta Tahun 2019*. 17(1), 8–21.
- Pane, A., & Darwis Dasopang, M. (2017). Belajar Dan Pembelajaran. *FITRAH:Jurnal Kajian Ilmu-Ilmu Keislaman*, 3(2), 333. <https://doi.org/10.24952/fitrah.v3i2.945>
- Setiawati, S. M. (2018). 'HELPER" Jurnal Bimbingan dan Konseling FKIP UNIPA. *Jurnal Bimbingan Dan Konseling FKIP UNIPA*, 35(1), 31–46.
- Subakti, H., & Handayani, E. S. (2020). Pengaruh Bimbingan Belajar Terhadap Hasil Belajar Bahasa Indonesia Siswa Kelas Tinggi di Sekolah Dasar. *Jurnal Basicedu*, 5(1), 247–255. <https://doi.org/10.31004/basicedu.v5i1.648>
- Sudjana, N. (2014). *Dasar-Dasar Proses Belajar Mengajar*. Sinar Baru Algensindo.
- Tri Damayanti & Lasminiasih. (2019). Pelaksanaan Kegiatan Bimbingan Belajar Pada Siswa SMAN 69 Jakarta di Pulau Pramuka Kepulauan Seribu. *Kumpulan Abstrak Pada Seminar Nasional Pengabdian Masyarakat Di Universitas IPB*.
- Yusuf, S. (2013). *Landasan Bimbingan dan Konseling*. Remaja Rosdakarya.

## DOKUMENTASI



Tahap 1. Pemotivasian kepada siswa



Tahap 2. Pemberian materi



Tahap 3. Tanya Jawab



Tahap 4. Permainan berupa kuis



Gambar 1. Kegiatan Bimbingan Belajar Matematika



Gambar 2. Kegiatan Bimbingan Belajar Bahasa Inggris